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Газета для тех, кто любит свой район

 Прорыв кольца блокады
города на Неве - стр. 2

О капиталовложениях
в развитие района - стр. 3

Напишите нам в Viber
Дорогие наши читатели!

В редакции газеты «Знамя правды» создан 
аккаунт в мессенджере VIBER. Теперь на но-
мер +7-912-929-72-42 вы можете отправлять 
любые волнующие вас вопросы. При этом 
укажите ваше имя и место проживания.

Вопросы будут переданы руководителям и 
специалистам заинтересованных ведомств. 
Их ответы будут опубликованы в газете под 
рубриками: «Спрашивали-отвечаем» и «Со-
веты специалиста».

Редакция.

Коротко о разномПодготовка к посевной

Где работают молодые 
медики и учителя - стр. 6

В зоне СВО встретили 
православный праздник

Бойцы тюменской области на передовой встре-
тили праздник Крещения.

В зоне проведения специальной военной 
операции они оборудовали походный храм. В 
палатках было всё необходимое для соверше-
ния богослужения, ранее они так же встретили 
Рождество. 

На официальной странице губернатора Тю-
менской области Александра Моора сообщается, 
что перед православными праздниками нашим 
ребятам передали пояса-обереги и иконки.

Разговоры о важном
С этого учебного года во всех школах и коллед-

жах страны каждый понедельник начинается с 
занятия «Разговоры о важном». Основные темы 
связаны с ключевыми аспектами жизни человека 
в современной России.

На прошедшей неделе тематикой для школь-
ников района стали события блокадного Ле-
нинграда. Они узнавали факты из жизни детей 
военного времени, о подвигах ленинградцев 
и о получении мизерных норм выдаваемого 
хлеба. Учащиеся просматривали тематические 
видеоролики, читали стихи и знакомились с об-
ращением очевидцев, участников тех тягостных 
событий. 

В музее музыка звучит 
Именно так называется проект, который реали-

зует краеведческий отдел упоровской библиотеки  
при поддержке Президентского фонда культурных 
инициатив. Благодаря ему на территории района 
ежемесячно проводятся тематические меропри-
ятия. 

Совсем недавно краеведческий музей встречал 
своих гостей с музыкально-игровой программой, 
а 17 января прошла выездная экскурсия для 
ветеранов Упоровского района в п. Кизак, где её 
участники посетили Храм в честь свт. Николая 
Чудовторца. 

 20 января специалисты краеведческого отдела 
проведут музыкальные посиделки «Любимые 
песни в стиле ретро» в Суерском доме культуры.

Ансамбль танца 
путешествует по району

Сольные концерты хореографического ан-
самбля народного танца «Радуга» пройдут в 
нескольких поселениях района.

21 января воспитанники Упоровской детской 
школы искусств представят своё мастерство и 
талант жителям Масалей и Пятково.

А через неделю народные танцы смогут 
увидеть жители сёл Коркино и Ингалинского. 
Танцоры благодаря таким выездам оттачивают 
свои навыки и знакомят со своим многолетним 
творчеством  всех жителей района. Руководит 
ансамблем опытный педагог Тамара Мохирева.

Приглашают на волейбол
Соревнования на Кубок главы района по волей-

болу пройдут в спортивном комплексе «Ладья» 
28 января в 10.00.

Всех любителей этого вида спорта приглашают 
поболеть за наши команды. На площадке встре-
тятся сборные Исетского района, «ТюмБИТа», г. 
Тюмени, «КРиММа», с. Масали, женская и муж-
ская сборные Упоровского района.

Подготовила 
Диана ВОРОНЧАГИНА.В хозяйствах Упоровского райо-

на полным ходом идет подготовка 
к весенне-полевым работам. Спе-
циалисты предприятий к предсто-
ящему севу зерновых и кормовых 
культур закупают семена, мине-
ральные удобрения и топливо, а 
задача комбайнеров и механизато-
ров - привести в порядок технику. 

В машинно-тракторной мастерской 
СПК «Емуртлинский» в посёлке Ок-
тябрьском ремонтируют бороны. В 
настоящее время над восстановле-
нием важного орудия земледельцев 
старательно трудятся три человека. 
Задача разнорабочего Виктора Што-
кера и механизатора Анатолия Под-

гирняка, занятых сейчас в кузнечном 
цехе, снять все зубья, проверить 
геометрию планок и целостность 
крепежей. Кузнец Геннадий Будыгин 
в это время реставрирует элементы, 
которые ещё могут послужить.  

«Год или два агрегат использова-
ли – зубья сточились. Мы их в горно, 
затем под молоток, и они становят-
ся как новые», – говорит Геннадий 
Алексеевич.

Работник горячего цеха качествен-
но оттягивает раскалённые докрасна 
металлические детали, задавая 
нужную форму острия. Те, что не 
подлежат ремонту, меняет на новые, 
заводские. На каждой бороне по 20 
зубьев, так что на восстановление 

одного почвообрабатывающего 
агрегата уходит до трёх часов. Всего 
здесь будет отремонтировано 517 
борон, которые используются для 
выравнивания полей, рыхления по-
чвы, уничтожения сорняков, заделки 
семян и удобрений.

По словам управляющего Октябрь-
ским отделением сельхозпредприя-
тия Алексея Шрайнера, тракторы и 
комбайны отремонтируют мастера 
центральной МТМ. Там основная 
подготовка к посевной уже прошла. 
Рабочие скоро приступят к ремон-
ту сенозаготовительной техники и 
граблей.

Вера ХАЛАЕВА.
Фото автора.

К весне 
бороны будут готовы

Когда на улице мороз, в кузнице Геннадия Будыгина - жара. 
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Наши интервью

3 страница.За круглым столом в Доме прессы обсуждали жизнь в районе.

Согласно Федеральному  
закону от 13 марта 1995 года, 
27 января 1944 года является 
Днём воинской славы России 
как День полного освобож-
дения советскими войскам 
города Ленинграда от блокады 
его немецко-фашистскими во-
йсками.

900 длинных, холодных дней 
и ночей длилась блокада города 
Ленинграда. С сентября 1941 го-
да по январь 1944-го город на Не-
ве отважно и геройски отражал 
нападения врагов, жил, боролся, 
и побеждал. Сообщение и связь 
со всей страной происходили 
только по Ладожскому озеру и 
по воздуху.

В июле 1941 года началось на-

ступление фашистских войск на 
Ленинград. Уже в конце августа 
были перерезаны и разрушены 
железные дороги, связывавшие  
город со страной. 8 сентября 
немецко-фашистские войска 
отрезали его с суши окончатель-
но. В зиму и весну 1941-1942 
года на фронт ушли свыше 100 
тысяч ленинградцев. В городе 
осталось около трёх миллионов 
человек, в том числе 400 тысяч 
детей. Фашистской авиацией 
были уничтожены Бадаевские 
склады с продовольствием. 
Начался страшный голод. В 
ноябре-декабре рабочие полу-
чали 250-350 граммов хлеба, а 
остальное население всего по 
125 граммов. Это был суррогат-
ный хлеб с 40% примесей. Но жи-

тели города геройски переносили 
блокаду. Страна их не оставила, 
вскоре была проложена военно-
автомобильная дорога по льду 
Ладожского озера, по которой 
эвакуировали более 1,4 млн. 
человек и 1,6 млн. тонн груза. 
«Дорога жизни», так называли 
её ленинградцы, спасла многих 
от неминуемой гибели.

В январе 1943 года Советская 
Армия прорвала кольцо блокады 
города на Неве. В ходе военной 
операции под кодовым названием 
«Искра» русские солдаты освобо-

дили Шлиссельбург и полностью 
очистили от фашистов южное 
побережье Ладожского озера. 
Сухопутная связь со всей страной 
была восстановлена. В течение 
17 суток здесь были проложены 
железная дорога и автомобиль-

ная трасса. Но Ленинград всё 
ещё оставался прифронтовым 
городом. И только 14 января-1 
марта 1944 года была полностью 
снята блокада. В ходе Ленинград-
ско-Новгородской операции враг 
отброшен на 220-280 км от города 
на Неве. Немецкие обстрелы 
полностью прекратились. Во вре-
мя налётов фашистской авиации 
было убито 17 тысяч и ранено 37 
тысяч ленинградцев. Всего же в 
блокаду погибло, по данным офи-
циальных документов, более 632 
тысяч человек (3% от бомбёжек, 
а остальные от голода и холода).

27 января 1944 года в северной 
столице прозвучал праздничный 
салют в честь полного снятия 
блокады. Это было потрясающее 
зрелище! Жители, голодные, 
истощённые, еле живые, радо-
вались, смеялись и обнимали 
друг друга.

Подготовила 
Надежда ПУПЫШЕВА.

Фото из книги 
«Согретые Сибирью».

Дата

Для ветеранов, награждённых знаком «Жителю бло-
кадного Ленинграда», предусмотрены меры поддержки:

- ежемесячная денежная выплата;
- обеспечение лекарственными препаратами, медицинскими 

изделиями по рецептам;
- предоставление путёвок на санаторно-курортное лечение;
- бесплатный проезд на пригородном железнодорожном транс-

порте, а также на междугородном транспорте к месту лечения 
и обратно;

- компенсация расходов на оплату ЖКУ при наличии инвалид-
ности.

Дополнительно за счёт средств областного бюджета пред-
усмотрена льгота на проезд на общественном транспорте, в 
т. ч. междугороднее сообщение внутри области.

18 января - 80 лет со дня прорыва блокады Ленинграда

На улице Ленинграда после налёта фашистской авиации.

В Тюменской области — 59 жителей блокадного Ленинграда.
37 человек проживают в Тюмени, 3 представителя в Тобольске 

и 3 — в Ишиме, по 2 в Тюменском и Ишимском районах. 
В д. Старая Шадрина Упоровского района живёт блокадница 

Любовь Ивановна Коркина.
В 9 муниципалитетах региона  жителей блокадного Ленинграда 

уже нет.

В нашей газете мы ре-
гулярно освещаем вопро-
сы, касающиеся социально-
экономического развития 
муниципалитета. Нередко 
интервью обозревателям 
«Знамёнки» дают руководи-
тели и специалисты органи-
заций и предприятий. На этот 
раз мы публикуем основную 
часть беседы с главой райо-
на Леонидом САУКОВЫМ. В 
День российской печати он 
побывал в редакции и отве-
тил на наши вопросы.

Диана ПЕРЕЛАДОВА:
– Развитие территории – 

главная задача местной вла-
сти. От уровня модернизации 
инфраструктуры во многом 
зависит качество жизни се-
лян. Леонид Николаевич, 
назовите, пожалуйста, наибо-
лее успешные муниципаль-
ные программы и проекты, 
реализованные в 2022 году. 
- Прошедший год был пло-

дотворным. Достигли опреде-
лённых результатов по важным 
вопросам жизнеобеспечения 
нашего района. Нам удалось 
решить такую долгоиграющую 
тему как электроосвещение 
улиц наших населённых пун-
ктов в ночное время. В итоге на 

содержание уличных электросетей 
дополнительно выделено более 11 
миллионов рублей. 

И по другим направлениям 
есть определённые успехи. Со-
гласно президентской программе 
догазификации, в 2022 году от 
жителей населённых пунктов 
района, где есть газопровод, по-
ступило 604 заявки. На выведение 
стояков к домам было заключено 
598 договоров. По данным ПАО 
«Газпром», работы выполнены в 
полном объёме, и пуск газа про-
изведён в 230 домовладениях. 
На проведение обвязки и приоб-
ретение газового оборудования 73 
гражданина льготной категории 
получили социальную выплату, 
в общей сумме 6,3 миллиона ру-
блей, что почти в 2,5 раза больше, 
чем в 2021 году.  

По региональной программе 
«Газификация Тюменской об-
ласти» на площадке ИЖС в с. 
Суерке проложена газовая труба 
протяжённостью 3,4 километра 
и выведено 88 стояков для под-
ключения абонентов. Выполнена 
работа по строительству газопро-
вода внутри населённых пунктов 
в с. Коркино, д. Боровушке, д. 
Дробининой, с. Одино. В текущем 
году планируется завершить стро-
ительство межпоселковой сети п. 
Механизаторов-с. Коркино, что 

позволит в дальнейшем подклю-
чать к ней новых потребителей.

Завершена работа по проек-
тированию, и получено положи-
тельное заключение госэкспер-
тизы по строительству канали-
зационно-очистного сооружения 
в с. Упорово. Но дело это очень 
затратное, поэтому обсуждаем и 
альтернативные варианты утили-
зации ЖБО.   

Готова проектная документа-
ция по реконструкции здания 
бывшего военкомата, где плани-
руем разместить районный кра-
еведческий музей. Необходимо 
сохранить этот объект как памят-
ник архитектуры. Если в этом го-
ду будут выделены финансовые 
средства, то приступим к его ре-
ализации. А пока продолжается 
работа по оцифровке фонда 
музейных экспонатов.

В течение прошлого года от-
ремонтировано 10 километров 
муниципальных дорог, в т. ч. об-
устроено твёрдое покрытие на 
8,6 километрах грунтовых дорог.

По федеральному проекту 
«Чистая вода» на двух водоза-
борах в с. Масалях и с. Бызово 
установлены станции очистки 
воды. 

В 2022 году был реализован 
инициативный проект по благо-
устройству дворовых площадок 

многоквартирных жилых домов 
по Проспекту Победы в с. Упо-
рово. На это израсходовано 3,0 
млн. руб. из бюджета. 

Одно из самых долгожданных 
событий – это ввод в эксплуа-
тацию вместительной столовой 
в Упоровской средней школе. 
Перевод занятий физической 
культурой в спорткомплекс «Ла-
дья» и реконструкция школьного 
спортзала позволила обустро-
ить для детей обеденный зал на 
300 посадочных мест. 

Радует и активное строитель-
ство Крашенининской школы 
на 40 мест. На сегодня там уже 
ведётся отделочная работа. 
На 12 миллионов рублей из 
местного бюджета будет приоб-
ретено оборудование. Надеюсь, 
что возведение современного 
образовательного учреждения 
послужит на перспективу селу.

Конечно, прошедший год был 
успешным не только по разви-
тию инфраструктуры, но и до-
стижению результатов в спорте, 
культуре, образовании. Всего 
не перечислишь, но особо хочу 
отметить то, что в Спартакиаде 
учащихся Тюменской области 
на протяжении пяти лет наши 
школьники занимали места не 
ниже второго. А в последние 
два года были победителями. 
Соревнования проводятся по 27 
видам спорта.

     
Вера ЛИПУХИНА:
– В планах были ещё уве-

личение мощности станции 
водоочистки, строительство 
нового корпуса и парковки 
около Упоровской школы, 
тёплого перехода между по-
ликлиникой и лабораторией 
районной больницы. Какова 
перспектива этих проектов?
-  Сегодня могу сообщить, 

что выполнены все требования 
к проектно-сметной документа-
ции и получено положительное 
заключение государственной 
экспертизы на водоснабжение 
райцентра. На территории с. 
Упорово будет возведена стан-

ция второго подъёма, построены 
более 31,5 километра водопро-
водных сетей, мощность стан-
ции очистки увеличится в два 
раза. Средства в сумме более 
700 миллионов рублей будут 
выделены по принципу софи-
нансирования из федерального, 
областного и муниципального 
бюджетов. До апреля будут 
проведены торги и определён 
подрядчик. Сейчас ведётся 
работа по подписанию Согла-
шения о выделении средств на 
строительство объекта, которое 
начнётся в этом году и завер-
шится к концу 2024 года. Отмечу, 
что это один из самых больших 
объёмов капиталовложений в 
инфраструктуру района за мно-
гие годы. 

В этом году сделаем парковку 
на 40 мест по ул. Школьной в 
с. Упорово, тем самым решим 
проблему размещения авто-
транспорта около СК «Ладья» и 
средней школы. 

Кроме этого, в текущем году 
в районном центре планируем 
отремонтировать дорожное 
полотно с обустройством тро-
туара по ул. Чехова, построить 
пешеходные дорожки вдоль 
областной автотрассы Армизон-
Капралиха-Емуртла-Упорово в 
районе площадок ИЖС, по ул. 
Б. Янтимирова от ул. Механи-
заторов до ул. Первомайской. 
Будем заниматься благоустрой-
ством дворовой площадки около 
многоквартирного дома № 15 по 
ул. Молодёжной. 

В планах строительство ас-
фальтового покрытия по ул. Со-
ветской и ул. Мира в с. Коркино.

Что касается дополнительных 
корпусов Упоровской школы и 
больницы, то к сожалению, пока 
не решены финансовые вопро-
сы по этим объектам. 

Но в 2023 году начнётся про-
ектирование ремонта поликли-
ники. Если документы будут 
подготовлены, то возможно, 
в следующем году начнётся 
работа. 

Строительство, спорт, культура
Целенаправленная работа по развитию района продолжается
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Надежда ПУПЫШЕВА:
- Леонид Николаевич, что 

делается для поддержки 
мобилизованных упоров-
цев? Как будем встречать 
наших защитников, которые 
вернутся после выполнения 
воинского долга в СВО на 
Украине?
-  С начала частичной мо-

билизации, объявленной пре-
зидентом России, из нашего 
района были призваны мужчи-
ны, годные к военной службе 
в соответствии с воинскими 
специальностями. 

При отправке все призванные 
граждане были обеспечены 
предметами первой необходи-
мости, тёплыми вещами, про-
дуктовыми и лекарственными 
наборами. Мы провожали на-
ших мужчин торжественно, ес-
ли позволяло время отправки. 
Жители района, руководители 
и коллективы предприятий и 
учреждений приняли самое ак-
тивное участие в формирова-
нии гуманитарного фонда для 
поддержки мобилизованных 
граждан. Через районный со-
вет ветеранов был организован 
сбор средств. Всего поступило 
более 900 тысяч рублей.  

Во всех сельских Домах куль-
туры прошли благотворитель-
ные концерты в поддержку 
мобилизованных земляков, 
все вырученные средства были 
перечислены также в фонд под-
держки. Кроме этого, на базе 
учреждений культуры, Ком-
плексного центра социального 
обслуживания населения, Цен-
тра реализации молодёжных 
программ организованы пункты 
сбора гуманитарной помощи от 
жителей района. 

В конце декабря в составе 
специального эшелона из Тю-
менской области от нашего 
района был направлен боль-
шой груз. Мобилизованным 
переданы печки-буржуйки, 
бензопилы, дизельные гене-
раторы, стиральные машинки, 
много тёплых вещей, обуви, 
лекарственные препараты и 
продукты питания. Вся гума-
нитарная помощь была ском-
плектована за счёт средств 
фонда поддержки. В посылках 
были письма от школьников, 
поздравления с Новым годом. 
От упоровцев, участвующих в 
специальной военной опера-
ции, мы получили обратную 
связь – они сообщили, что 
прочитали эти весточки от 
детей, и высказали слова бла-
годарности в адрес земляков 
за поддержку. Ещё один вид 
связи — это адресные посылки 
от родственников, которые 
формируются на базе Центра 
реализации молодёжных про-
грамм и доставляются на пун-
кты сбора в Тюмени. В декабре 

уже было отправлено 28 банде-
ролей, очередная партия ушла 
13 января. В конце января всем 
нашим бойцам будут отправ-
лены посылки с подарочными 
наборами и поздравлениями 
с Днём защитника Отечества.

Со всеми земляками, нахо-
дящимися в зоне СВО, связь 
поддерживаем через родствен-
ников, стараемся реагировать 
на все их запросы. 

А когда будет завершена во-
енная операция, встречать на-
ших бойцов будем как героев, 
с почестями и благодарностью.  
Они достойные наследники 
воинов-победителей Великой 
Отечественной войны.

Надежда ПУПЫШЕВА:
- Мужчин ждут дома род-

ные, которым сейчас нелегко 
жить в состоянии постоянно-
го ожидания вестей оттуда, 
где стреляют. Как построена 
работа с семьями мобилизо-
ванных?
- Все семьи мобилизованных 

граждан из нашего района на-
ходятся в зоне особого внима-
ния районной и сельской адми-
нистраций, социальных служб. 

Работает телефон горячей 
линии, консультационная по-
мощь оказывается при любом 
взаимодействии с родствен-
никами мобилизованных. В 
районе создана и работает 
социальная гостиная. Её вы-
ездная форма для удобства 
граждан организована во всех 
сельских поселениях. В ходе 
встреч были даны разъяснения 
и консультации членам семей 
по мерам соцподдержки, ока-
зана психологическая помощь. 

Накануне Дня матери были 
проведены выездные празд-
ничные социальные гостиные, 
участие в которых приняли 82 
матери и жены военнослужа-
щих. Спонсорскую помощь в 
проведении данных меропри-
ятий оказали 15 предприятий 
и индивидуальных предпри-
нимателей района.

Выполняем постановление 
правительства Тюменской об-
ласти от 21 октября 2022 г. № 
750-п «О социальной поддерж-
ке семей военнослужащих» 
о предоставлении в школе 
бесплатного питания детям 
мобилизованных и освобож-
дения от родительской платы, 
взимаемой за присмотр и уход 
за ребёнком в детских садах. 

Кроме того, семьям оказы-
вается материальна помощь 
из районного и областного 
бюджетов. На сегодня в основ-
ном деньги были выделены на 
приобретение и доставку дров. 

Все дети, призванных на во-
енную службу по мобилизации, 
бесплатно получают дополни-
тельное образование. 

Активное участие в работе 
с семьями принимают волон-

тёры муниципального штаба 
«Мы вместе» и «серебряные» 
волонтёры совета ветеранов. 

     
Сауле КУЗЕМБАЕВА:
- Вы заинтересованно от-

носитесь ко всем сферам 
жизни района, но особое 
внимание уделяете развитию 
культуры. Каковы планы и 
приоритеты по развитию от-
расли «Культура» в нашем 
районе?
- Для качественного предо-

ставления услуг учреждениям 
культуры важно регулярно 
обновлять материально-тех-
ническую базу. В этом году 
продолжим программу по обе-
спечению звуковым и световым 
оборудованием сельских До-
мов культуры и клубов.

В 2022 году Центр культуры 
и досуга получил три гранта 
– два президентских и один 
региональный. Это хорошее 
подспорье для развития от-
расли.

Учреждения культуры района 
нуждаются в профессиональ-
ных кадрах, особенно в узко-
профильных специалистах. На-
ша задача заключается в том, 
чтобы талантливые ребята по-
сле окончания школы получали 
профессию и возвращались в 
район. Необходимо организо-
вать тесное сотрудничество с 
учреждениями профессиональ-
ного образования Тюменской 
области.

В текущем году мы планируем 
продолжить работу по развитию   
событийного туризма в районе. 
Фестиваль «Картофан КРиММо-
вич», фестиваль православного 
праздника Святой Троицы, Ни-
кольская ярмарка стали знако-
выми событиями 2022 года. Эти 
мероприятия собрали большое 
количество гостей из соседних 

районов и областей. Получили 
массу положительных отзывов от 
населения об этих праздниках и 
думаю, что они станут традици-
онными в нашем районе. 

Ещё одно массовое меропри-
ятие – «Клёвый день», который 
пройдёт в июле этого года в с. 
Коркино и будет посвящён Дню 
рыбака. 

Не останется без внимания 
и работа по популяризации на-
родной культуры и традиций. 
Всех жителей нашего многона-
ционального района в октябре 
объединит большой праздник 
«Мост дружбы».

Надеюсь, что после пандемий-
ных ограничений, в 2023 году 
состоятся мероприятия формата 
«Битва хоров», «Танцы без гра-
ниц», пользующиеся большим 
интересом среди населения. 

Ещё одна задача – привле-
чение зрителя в кинозал и вир-
туальный концертный зал рай-
онного Дома культуры. А для 
молодёжи необходимо исполь-
зовать возможности посещения 
мероприятий посредством Пуш-
кинской карты. 

Вера ЛИПУХИНА:
-  Одно время в несколь-

ких сельских поселениях не 
было методистов по спорту. 
Насколько изменилась си-
туация? На что необходимо 
уделить особое внимание в 
этой отрасли?
-  На начало этого года все 

вакансии методистов в сельских 
поселениях заняты. При этом в 
Пятковском, Чернаковском, Ви-
доновском, Буньковском специ-
алисты работают на 0,5 ставки 
как внешние совместители. В 
настоящее время более 20 чело-
век, из числа выпускников школ 
района, обучаются в высших и 
средних специальных учебных 
заведениях по профилю «физи-
ческая культура и спорт». Дер-
жим этих ребят в поле зрения, 
надеемся на их возвращение в 
район для работы в АУ «Физкуль-
тура и спорт», в том числе и в 
сельских поселениях. Профори-
ентационная работа по профилю 
продолжается и с выпускниками 
2022-2023 учебного года.

Считаю, что методист по спор-
ту и учитель физической культу-
ры в сельском поселении должен 
быть представлен в одном лице. 
И необходимо культивировать 
те виды спорта, которые наибо-
лее приемлемы для конкретной 
территории. 

Надо признать, что сегодня не-
обходимо реанимировать неког-
да популярные в нашем районе 
гиревой спорт, лапту, лыжные 
гонки.  Проведён анализ ситуа-
ции. Надо решить задачу по раз-
витию и доведению этих видов 
спорта на должный уровень.

Вера ЛИПУХИНА:
- Леонид Николаевич, есть 

проблема оттока населения из 

района. В чём причина и как 
можно стабилизировать эту 
тенденцию?
- Основные факторы, кото-

рые влияют на принятие упо-
ровцами решения о переезде 
в другие территории, – это 
наличие работы с достойной 
заработной платой, комфорт-
ных условий для проживания 
и развитой социальной инфра-
структуры. 

Конечно, отток населения 
из села – проблема номер 
один. И она не может не вол-
новать нас. Ведь это влечёт 
за собой обострение ситу-
ации с нехваткой кадров в 
организациях района.

Мы стараемся решить все 
вопросы, связанные с обе-
спечением специалистов слу-
жебным жильём. 

Но всё же самое главное за-
ключается в том, что у людей 
должна быть возможность за-
работать. В районе ежегодно 
создаются до 70-80 рабочих 
мест. Но этого недостаточно. 
Нам необходимо открыть про-
изводство на 200-250 рабочих 
мест. 

 В  рамк ах  имеющ ихся 
полномочий и финансовых 
средств, органами местного 
самоуправления принима-
ются все меры для решения 
социально-экономических 
вопросов района. 

Сауле КУЗЕМБАЕВА:
- Леонид Николаевич, на-

зовите главные задачи по 
развитию района в 2023 году.
-  В текущем году на тер-

ритории нашего района не-
обходимо реализовать наме-
ченные проекты с большим 
объёмом капиталовложений.

Предстоит большая работа 
по созданию местного отде-
ления Российского движения 
детей и молодёжи. В пяти 
главных школах района будут 
открыты первичные отделе-
ния новой организации. Это 
идеологически правильное 
решение. Подрастающее по-
коление – это наше будущее. 
Поэтому сегодня очень важно 
формировать у детей и под-
ростков ценности, присущие 
российскому обществу. 

Необходимо усилить работу 
по реальному увеличению 
количества людей, занимаю-
щихся физической культурой 
и спортом. Надо как можно 
больше жителей поселений 
вовлекать в спортивное дви-
жение.

В этом году начался новый 
этап в политической жизни 
страны и региона – выборы 
губернатора и президента в 
2024 году. Надо достойно про-
вести эти важные кампании.

Подготовила Светлана  
АЛЕКСАНДРОВА.

 Фото из архива
 редакции.
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